
              

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明石市立二見中学校 第３学年 

   進路通信 第５４号 

２０１９年１２月２日 

 １１月２９日(金)の６校時に兵庫県播磨高等学校の北村 敬良先生を講師としてお招き

して、マナー講座(面接指導講座)を実施しました。そのときのお話をまとめましたので、

面接に向けて活用してください。 

 

≪当日≫ 

・面接は家を出た瞬間から始まっている。面接中だけでなく、受験する学校に行く時、

待ち時間、帰る時も気を抜かない。 

≪身だしなみ≫ 

・乱れていると自分の学校に誇りを持てていない生徒と思われる。 

≪入室≫ 

・入室する際ノックは３回、「どうぞ」と言われてからドアを両手で開ける。自分が最

後の場合はドアを閉める。(後ろ手で閉めない) 

・面接官の方を向いて「失礼します」と言ってから会釈(15 度)、そして入室する。その

際レールは踏まない。 

・ドアからイスまで行く時は、角をとって歩き、(斜めには行かない。)イスの左側に立っ

て待つ。どうぞと言われたら、「失礼します or よろしくお願いいたします」と言って

から座る。座るときは３拍子の足さばきで。 

≪座り方≫ 

・女子は、ひざを閉じて、かかとをつける。指先を伸ばして、両手を重ねる(県播磨では

左手を上に) 

・男子は、足をにぎりこぶし一つ半ほど広げる。手は軽くにぎる。 

・面接中は背もたれにもたれず背筋を伸ばして座る。 

≪試問≫ 

・すべての質問に対して「はい」と返事してから答える。 

・志望動機は、必ず答えられるようにしておくこと。 

・聞かれたことに対して、単語や一言で終わらない。もう一言添えて、より具体的に。 

・言葉遣いに気をつける。 

・面接官をみて、大きな声ではきはきと答える。 

≪退室≫ 

・「これで面接を終わります」と言われたら、３拍子の足さばきで、イスの左へ立ち、 

 「ありがとうございました」と普通礼(３０度) 

・ドアの前まで角をとって歩く。ドアの前で「失礼しました」と会釈(１５度)し、退室後、

振り向いてドアを閉める。扉を閉めた瞬間に油断しない。 

≪礼の仕方≫ 

・会 釈…約３ｍ先をみておじぎをする(１５度) 

・普通礼…約５ｍ先をみておじぎをする(３０度) 

・礼をした後に相手をみてから、次の動作へ。 

 例) ありがとうございました⇒礼⇒面接官をみる⇒退室 

概要 

この貸付制度は、兵庫県から委託を受けて、兵庫県私学振興協会が実施するものです。

令和２年４月に通信制課程を除く、私立高校、および私立高等専門学校へ入学される生

徒の学資負担者に対し、入学時に必要な資金の貸付けを行います。 

入学希望校が兵庫県内の場合は、入学される私立高学校へ申し込み、その学校からの貸

付けとなります。また、兵庫県外の場合は、兵庫県私学振興協会に申込みのうえ、入学

資金取扱金融機関からの貸付けとなります。なお、この貸付金は、３年間の在学中に６

回に分けて返済していただく必要があります。返済についてよく検討のうえ、お申込み

ください。 

申込資格 

①令和元年度の市民税所得割額及び県民所得割額の合算が 257,500円未満であること 

②①の条件は満たしていないが、特別な事情により学資負担者の前年度の所得より著

しく減少する見込みがあること 

貸付金額 

 1人３０万円以内 入学金、施設拡充費等の入学時の納付金が対象 (無利息) 

申込期間 

 ①入学者１次募集出願者 令和２年１月 ６日(月)～令和２年２月 ７日(金)まで 

 ②入学者 1.5次募集出願者令和２年２月１３日(木)～令和２年２月１７日(月)まで 

 ③入学者２次募集出願者 令和２年３月 ９日(月)～令和２年３月２４日(火)まで 

申込方法 

お申し込みを希望される方は、必要な書類をお渡しいたしますので、奨学金担当椿、

もしくは担任にお問い合わせください。(申し込みは各自で行っていただきます。)市役

所でご準備していただく書類もありますので、お早めにご相談ください。 

 

●礼をするタイミングは、だいたい分かっていましたが、礼の仕方の違いを分かりやす

く教えてもらえて良かったです。イスの座り方も歩数は意識していませんでした。今

日のマナー講習会を活かして面接を頑張りたいです。 

●僕は、受験で面接はないが、一生の中で、今回の講習会で学んだことは、とても意味

のあるものだと思った。いつか面接を受けるときには、この学んだことを自然にでき

るようにしたい。 

●背もたれを使わずにと言われて、講習会中、意識して頑張ってみましたが、かなりし

んどかったです。普段の授業から姿勢をよくして受けようと思いました。 

●昨年のトライやる・ウィークの前にも来てくださり話を聞きましたが、その時より、

より真剣に話を聞くことができました。自分が思っている以上に面接をするというこ

とには準備や練習がいるんだなと思いました。 

●正直、私はだいたい面接の仕方ぐらい知ってると思っていましたが、全然わかってい

なくて、今日はそのことを知ることができて良かったです。 

●試問のときに『一言で終わらせず、具体的に内容を伝えることで、面接官により伝わ

りやすくなる』という話がとても心に残りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


